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读到一本好书，立刻摘出精彩段
落，附上感悟，发微信分享朋友圈；逛街

遇到突发事件或趣闻，第一时间掏手机录
视频，上传网络，广而告之……互联网时代，

随着智能手机的普及以及微博、微信的迅速发
展，越来越多的人成为“自媒体人”。

一部手机，一个可以发声的平台；一个账号，
人人都可以成为事件的记录者、传播者，参加全国
两会的代表委员们，自然也不例外。那么，参加
此次全国两会，他们最关心哪些问题？教育、医
疗、交通、养老……这些民生话题，他们怎么看？
郑州全媒体新闻中心两会
报道团的记者成功加入代
表委员朋友圈，“两会时
间”里，我们将围绕代表委
员眼中的热点话题，展开
深入讨论。

郑州全媒体新闻中心两会记者 武建玲 裴蕾 覃岩峰石闯 北京报道

代表委员日记

代表委员的
“朋友圈”
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加强农村土地流转管控
河南是农业大省，许多代表都很关注农业问

题。我今年撰写的议案与农村的土地流转问题有
关。之前我从省农业厅了解到，河南的土地流转大
致从2009年起加速，但也存在不少问题，比如“非粮
化”倾向明显。

农村土地制度改革事关全局和长远，针对此类问
题，我建议，要把握好土地经营权流转、集中、规模经营的“度”，不要片面追求
快和大；加快构建以农户家庭经营为基础、合作与联合为纽带、社会化服务为
支撑的复合型现代农业经营体系。

此外，我认为还应坚守农地农用底线，严格落实耕地保护责任制，决不
允许借土地流转之名搞非农建设，重点支持粮食规模化生产，在粮食主产
区、粮食生产功能区、高产创建项目实施区，通过产业规划和政策扶持，引
导经营主体生产粮食。要尽快出台资本下乡包地风险管控与实施办法，

“老板下乡，要带动老乡，不是代替老乡”，与农民形成利益共同体。
对工商企业租赁农户承包地，要加强监管和风险管控，尤其是要抓紧

研究制定配套政策，建立健全资格审查、项目审核和风险保障金制度，及时
查处纠正违法违规行为。

罗辉（全国人大代表、新华社河南分社社长）

期待解决看病难看病贵
看病难每年都是两会代表委员热议的话题。中

国工程院院士、医学专家钟南山在会议期间批评医生
搞创收，说有位病人，心脏问题不大，却放了五个支
架，既浪费也没有意义。由此，我联想到现在有些地
方卫生部门评价医院工作好坏的标准之一就是看创
收多少。其实，这恰恰暴露出公立医院改革面临的最
大阻力是什么。为病人解除病痛，减少医疗费用，应当成为医院服务的宗
旨，怎么能用经济效益去衡量呢？

李克强总理在政府工作报告中，指出要“破除以药补医，降低虚高药
价”。代表委员在讨论中认为，药品药材的质量关系到群众健康，药价的
高低关系到群众的切身利益。目前，抗生素新药、抗癌类药品价格虚高的
现象普遍存在。一位来自制药行业的代表说：“90%以上的药品都有降价
空间，砍掉50%，一点问题都没有。”还有代表说，取消药品政府定价，为广
大患者减轻看病贵的负担，初衷是好的，但这个政策能否有效缓解“看
病难”还要看效果。因为药企从药品出厂到病人手中，这里有一系列
的中间加价环节，医院的回扣是其中之一，另外还涉及医院的创收，
关系到医院的考核。最终，药价都加在了药品上，因此，药价要想
真正降下来，还有一段路要走，但我们相信其前景是美好的，因
为我们的政府正在为“合理调整医疗服务价格，努力减轻群
众负担”而努力。

我们期待着！
舒安娜（全国政协委员，郑州市人大常委会副主

任、九三学社郑州市委主委）

十三年的生日
在“两会”上度过

3月 10日是我的生日。连续当选全国
人大代表 13年了，每年的生日都是在履职
中度过，我深深感受到来自河南代表团以
及代表团驻地河南大厦的温暖。

记得 2003 年的 3 月 10 日中午，我刚接
完家里电话，和一位代表边吃自助餐边聊。这时，河南大厦一位服务员送
来了一支玫瑰：“代表您好，祝您生日快乐！”当时我很意外，也很感动。从
那年起，13年了，这种温馨的问候每年都没中断过。

这种温暖，也是我认真履职的一股强劲动力。作为一名全国人大代
表，如果不能认真地提出具有分量的意见和建议，真的对不起来自家乡、来
自父老乡亲、来自河南大厦服务人员的支持关注关心，这也是我发自内心
的感受。

令我最难忘的那个生日，就是那年总理来参加河南代表团审议工作报
告。我在大会发言时和总理进行了面对面的交流对话，谈得是关于能否扩
大中西部地区免费师范生指标的话题。

每年的生日都在两会中度过，虽然家人没有陪伴左右，但是能为大家
代言，能为国家建设出策献力，足以弥补这小小遗憾。今年，我也向大会
提交了不少建议。我将继续认真履职，充分发挥好女性代表在参政议政
方面的作用。

霍金花（全国人大代表、河南省科协主席）

为农村基层干部
加油点赞

两会的节奏很快，今年更是如
此。每天回到房间，我都要梳理一下
当天与大家交流的内容，看看身边代
表们都说了哪些好建议。两会间隙，也有很多代表关切询问我，现在
农村发展怎么样，那我就给大家说说村里的事。

过去一年，在党的群众路线教育实践活动中，我们出资1.6
亿元为村里建起了农贸市场和建材城二期，村集体收入达到
1500多万元，人均年收入由2008年前的不足1000元提高到
现在的3万元。农民富了，农村美了，但精神文明不能丢，
我们开展星级文明户、文明家庭评选活动，南李庄群众
文明素质显著提升，而这种文明对于经济发展又起
了较大促进作用。

今年，我们村正谋划新项目，争取率先过
上文明富裕幸福的小康生活。其实，像我们
这样希望带领乡亲发家致富的基层干部
还有很多，他们都想通过自己的努力，
让农民过上好的生活，那就让我们一
起为自己点赞，为自己加油。

范海涛（全国人大代表、辉
县市孟庄镇南李庄村党支部
书记）

全国人大代表、唐
祖宣学术研究室主任
唐祖宣：楼 上 说
的 深 得 我 心 ，我
非常赞同。

现 在 很 多 市
民抱怨看病贵，由于西医
的医疗设备不断更新换
代，这些成本都加在了患
者身上，如果选择中医，这
个问题就不存在。

另外，现代西医能有
效控制病痛，但同时副作
用也很大，很容易给身体
造成损伤，导致新的疾
病。中医不仅有着悠久的
历史，更拥有系统的理论、
丰富的手段、确切的疗效，
在世界医疗体系具有巨大
的贡献和影响。

很多人对中医有看
法，是因为不了解中医。
其实，中医具有独特的生
理观、病理观、疾病防治
观，这是西医望尘莫及
的。在临床实践中，中医
也拥有个性化、人性化的
治疗方法和多元化的诊疗
手段。

生病了，
中医西医您选谁？

郑州全媒体新闻中心两会记者 张竞昳 赵柳影 北京报道

随着现代西医的快速发展和强势扩张，中医越来越没
落，社会上开始出现“中医是不是科学”、“中医到底有没有疗
效”等争论，甚至出现了“中医应当废除”的说法。百度输入
“中医”二字，检索出来的信息除了基础理论和相关医院之
外，“中医都是骗子”言论不在少数。各大论坛上，相关的争
议也不少：中医是中国特有的传统医学，应该大力弘扬和继
承？还是根本就是伪科学？

2015政府工作报告明确提出“积极发展中医药和民族
医药事业，不断提高医疗卫生水平，打造健康中国”。“中医事
业究竟该如何发展？”成了昨日代表“朋友圈”里讨论最热的
话题。

患者兰兰：给各位小主请
安，谁认识有好的中医啊？求
介绍。

市民秦先生：怎么了？别看中医
了，中医很多都是骗人的，还是看西
医吧，我可以给你介绍一位医生。

市民孙女士：楼上说的话我可就
不爱听了，中医怎么都是骗人的，中
医可是咱的国宝啊，没有西医之前，
咱们祖先是怎么治病的，不都是中
医。不能这么忘本。看过《甄嬛传》
吗？认识温实初吗？

市民秦先生：影视剧都是骗人
的，好不好。再者，我不是忘本，我只
是觉得现在中医都被糟蹋了，不纯粹
了。中医不像西医，通过学习就可以
很快掌握，中医靠的是经验，现在医
院里个个年纪轻轻的，都自称是中
医，你敢相信吗？

市民孙女士：你这个观点我倒是
认同，可是不能说中医都是骗人的，
我们老家在农村，比较偏僻，虽然也
有卫生所，可村民们还是喜欢去找当
地的一个老中医看病，看得可好了，
花钱还少，不像西医，动不动就让拍
片子，做 CT，过度医疗，有时候去大
医院，看个感冒，都花费成百上千的。

患者兰兰：到底让我看西医还是
中医啊？你们越说我越迷茫。

全国人大代表、中国社
会科学院副院长、党组副书
记李慎明：西医是科学，中医
也是科学，理念不同，不存在
谁来遏制谁。

全国人大代表、唐祖宣
学术研究室主任唐祖宣：中
药历经数千年，能够完整地
保存下来，本身就证明了它
生命力的强大。遗憾的是，
由于时代的更替和文化的变
迁，中医这个瑰宝渐渐地失
去了昔日的光辉，没有发挥
出应有的作用。现代西医强
势来袭，中医却备受怀疑，令
人叹息。

我 们 现 在 要 做
的是，从顶层设计开
始 ，发 挥 中 医 药 优
势，建立有鲜明中国特色的
国民健康保健制度，充分发
挥中药不可替代的优势。建
议加快中药立法的进程，加
强制度设计和政策支持。

中医药作为我国独特的
医疗资源，不仅是一项巨大
的经济资源，具有原创优势，
还是一项重要的文化资源、
生态资源。

全国人大代表、河
南宛西制药股份有限
公司董事长孙耀志：我
希望国家尽快颁布《中
医药法》，从政策层面
上支持发展我国的中
医药事业。支持中医
药专科学校、中医药大
学对中医药理论基础
进行深入研究，更好地
与时俱进。

同时，中医药是中
华传统文化的一部分，
要从娃娃抓起，把中医
药文化的科普知识列
入国家的教育大纲，让
儿童了解我国的中医
药文化。

全国人大代表、中
国社会科学院副院长、
党组副书记李慎明：顶

楼上。电脑、
足球要从娃娃
抓起，中医药

也应从娃娃抓起，譬如
各省都应建立一所中
医药学校，小学毕业就
可进入学习，实施传承
加现代教育模式。
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